



Les archives



EDITORIAL

Entre nous

Par BELHALOUMI Abdelrhani - Bruxelles



Dans le dossier des Marocains du monde, tout le monde est unanime sur l'urgence d'avoir une stratégie globale, mettant fin au chevauchement des rôles, à la multiplicité des intervenants, au manque de cohérence en matière de politique publique et à mettre fin au gaspillage de l'argent public.

Actuellement pour le même dossier nous avons :

- Le ministère chargé des Marocains de l'étranger qui doit gérer en plus la migration, une matière d'habitude gérée par le ministère de l'intérieur en Europe, puisqu'il s'agit de l'établissement d'étrangers sur le territoire national et donc du droit des étrangers...
- la Fondation Hassan II qui emploie plus de 700 personnes et dont 80% du budget est absorbé par l'enseignement de la culture marocaine en Europe. Elle a déjà eu du mal à redéfinir sa place en 2002 lors de la création du ministère chargé des MRE.

Lire la suite :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2014/04/04/entre-nous/>



Les objectifs de l'organisation médico-sanitaire

Par SAID Chatar

Position du problème

Autant les lignes de force d'une politique de la santé doivent être larges, autant les objectifs assignés à l'organisation médico-sanitaire doivent être précis et répondre à des aspects prioritaires de la dispensation des soins.

Toutefois, peut-on affirmer que des soins de qualité sont assurés techniquement et de façon satisfaisante dans les formations sanitaires publiques et privées au Maroc ? Le médecin y travaille-t-il dans un cadre satisfaisant qui lui permet de prendre en charge le malade pour une maladie déterminée ?

Ainsi, l'organisation médico-sanitaire, qu'elle soit d'ailleurs publique ou privée doit assurer la santé de la population par des soins continus, globaux et intégrés.

Lire la suite :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2014/04/04/les-objets-de-lorganisation-medico-sanitaire/>

MAROC Top

RÉDUIRE LES ALLOCATIONS FAMILIALES

Amsterdam - Lors d'une réunion mercredi tenue à La Haye, le Maroc a appelé les Pays-Bas à revenir sur leur "décision unilatérale" de réduire les allocations familiales, rapporte la MAP.

A PROXIMITÉ

- [L'ambassadeur US aux Pays-Bas prend la défense de la communauté marocaine](#)
 - [Pour un divorce rapide, cet hôtel hollandais !](#)
 - [Catalogne : 4 enfants marocains meurent brûlés, un deuil officiel décrété](#)
- [Un député néerlandais démissionne suite aux insultes anti-Maroc lancées par Geert Wilders](#)
 - [Geert Wilders poursuivi en justice après avoir insulté le peuple marocain](#)



Parlement néerlandais - PH mepnederland.nl

La rencontre qui a réuni une délégation marocaine conduite par le secrétaire général du ministère de l'Emploi et de la formation professionnelle, Mimoune Bentaleb et des responsables du ministère néerlandais des affaires sociales s'inscrit dans le cadre de la poursuite du dialogue entre les deux pays dans le domaine de la sécurité sociale, suite à la décision de la Hollande de réduire les montants de certaines allocations destinées aux ayants-droit des MRE résidant au Maroc.

http://www.lemag.ma/Le-Maroc-appelle-les-Pays-Bas-a-annuler-sa-reduction-des-allocations-familiales_a82155.html?preaction=nl&id=21501275&idnl=159612&

UN MINISTRE MAROCAIN FOUILLÉ À L'AÉROPORT, PARIS PRÉSENTE DES ÉCUSES



Salaheddine Mezouar, le ministre marocain des Affaires étrangères, a été soumis, mercredi, à un contrôle policier à l'aéroport Paris-Roissy-Charles de Gaulle, malgré son passeport diplomatique. Un nouvel incident qui perturbe un peu plus les délicates relations actuelles entre le Maroc et la France.

Selon la presse marocaine, Salaheddine Mezouar, ministre marocain des Affaires étrangères, a été soumis mercredi 26 mars à un contrôle policier alors qu'il transitait par l'aéroport Paris-Roissy-Charles de Gaulle, et ce malgré son passeport diplomatique. Le quotidien *As-Sahab* indique que le ministre a subi une fouille et qu'il a notamment dû enlever "sa veste, ses chaussures, chaussettes et sa ceinture".

http://www.maqlor.fr/maqlor/index.php?option=com_k2&view=item&id=3154&Itemid=999

LE NEW YORK TIMES ET FRANCE 24 NOIRCISSENT LA POLITIQUE MIGRATOIRE DU MAROC CARICATURE, SIMPLISME ET DRAMATISATION UTILISÉS À OUTRANCE



On le sait, le Maroc fait l'actualité en matière de migration. Arrivée massive des migrants subsahariens, accueil des réfugiés, refolements aux frontières, régularisation des sans-papiers, débat sur l'intégration, violence contre les migrants irréguliers et la liste est longue. La politique nationale en matière de migration semble devenir un sujet de débat et de controverses qui suscite les polémiques au niveau national comme à l'international. Pourtant, ce thème demeure encore l'objet de stéréotypes, de caricatures, de simplismes, de mise en scène et de dramatisation. C'est le cas du traitement de ce sujet notamment dans les médias internationaux qui ressassent leurs propres stéréotypes et excellent dans les approximations et les dérivés. Tel est le cas d'un article paru récemment sur le site « The promised Land » sous le titre : « Les migrants d'Afrique noire soumis à une discrimination continue » et qui reprend à la lettre un article paru sur le New York Times.

http://www.libe.ma/Le-New-York-Times-et-France-24-noircissent-la-politique-migratoire-du-Maroc_a48614.html?preaction=nl&id=21454790&idnl=159583&

PLUSIEURS MIGRANTS SE NOIENT AU LARGE DU MAROC, EN TENTANT DE REJOINDRE L'ESPAGNE



Au moins sept migrants, dont une femme, sont morts noyés, jeudi 6 février, en tentant d'[entrer](#) illégalement depuis le nord du Maroc, à la nage, dans l'enclave espagnole de Ceuta, ont annoncé les autorités locales, qui n'excluent pas que le bilan soit plus lourd. Un responsable local de l'Association marocaine des droits humains (AMDH) a, lui, fait état d'un bilan de huit morts. Un nouveau drame humain qui rappelle que l'afflux migratoire est toujours plus important aux portes de l'Europe, quelques mois après le drame [qui a coûté la vie à des dizaines de personnes](#)

à Lampedusa.

http://www.lemonde.fr/afrrique/article/2014/02/06/plusieurs-migrants-se-noient-a-ceuta_4361460_3212.html

ANNEE MAROCAINE AU CANADA

<http://www.anneedumaroc.com/#services/c5ro>BELGIQUE [Top](#)

LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES INDIGNENT LES MUSULMANS



A la Fnac, le présentoir sur les violences faites aux femmes indignent les musulmans

Depuis hier soir circule sur Twitter la photo d'un présentoir de livres avec comme titre "Femmes et violence". Ce présentoir a été photographié à la Fnac de Rosny II dans le 93 comme le révèle le tweet de @panoptique.

Les livres disponibles sous le titre "Femmes et violence" ne laissent pas de place au doute quant à la volonté de stigmatisation du musulman et à l'éternelle stéréotype de la femme musulmane maltraitée par son mari. Sur Twitter, les utilisateurs du réseau social sont en colère et certains ont même décidé de s'y rendre dès lundi afin d'exprimer leur colère à la direction :

A la Fnac, le présentoir sur les violences faites aux femmes indignent les musulmans

Depuis hier soir circule sur Twitter la photo d'un présentoir de livres avec comme titre "Femmes et violence". Ce présentoir a été photographié à la Fnac de Rosny II dans le 93 comme le révèle le tweet de @panoptique.

Les livres disponibles sous le titre "Femmes et violence" ne laissent pas de place au doute quant à la volonté de stigmatisation du musulman et à l'éternelle stéréotype de la femme musulmane maltraitée par son mari. Sur Twitter, les utilisateurs du réseau social sont en colère et certains ont même décidé de s'y rendre dès lundi afin d'exprimer leur colère à la direction :

<http://www.lesobservateurs.ch/2014/03/31/a-la-fnac-le-presentoir-sur-les-violences-faites-aux-femmes-indigne-les-musulmans-france/>

LE NOUVEL EXÉCUTIF DES MUSULMANS VEUT RESTAURER LA CONFIANCE EN L'ISLAM



Rédaction en ligne
Les 17 membres du nouvel Exécutif des Musulmans, l'organe officiel de la communauté musulmane de Belgique, ont été présentés dimanche.

Belga/Nina Francesca
L'Exécutif veut se concentrer sur le rétablissement de la confiance avec le gouvernement et la société. « Il y a quelques années, l'Exécutif se trouvait en eaux troubles, nous allons essayer de le rendre plus transparent », a indiqué son vice-président Mohamed Achaïbi.

L'Exécutif des Musulmans traite une série d'aspects de l'islam en Belgique comme entre autres le recrutement des imams ou la gestion des cimetières musulmans.

L'organe sera à l'avenir plus attentif à la radicalisation des musulmans mais également à la montée de l'islamophobie dans la société belge. Mohamed Achaïbi estime que l'Exécutif a un rôle important à jouer dans la formation des imams. « Il est important que nos imams, en plus de la partie théologique, soient familiers avec la langue de la région dans laquelle ils sont actifs. C'est une étape cruciale pour accroître l'implication de la communauté et restaurer la confiance en l'islam », selon M. Achaïbi.

Trois années de travaux préparatoires ont été nécessaires pour former ce nouvel Exécutif des Musulmans. « A la demande des autorités belges, nous avons élaboré un concept de renouvellement. Pas moins de 282 mosquées belges ont signé la nouvelle charte. Par la suite, s'est tenue une assemblée générale de 60 membres qui ont finalement choisi 17 membres pour former le nouvel organe. »

Source : sudinfo.be

UNE VISION LAÏQUE DE L'ISLAM



Depuis pas mal d'années, Chemsî Cherif-Khan, né en Turquie mais installé en Belgique depuis 1961 milite pour une vision laïque de l'islam dans nos régions.

Un engagement qui s'est traduit par des livres et des colloques à l'ULB en collaboration avec "La Pensée et les Hommes" dont il est un administrateur. Il remonte au créneau ce 1er avril toujours à l'ULB avec le magistrat Michel Claise pour jeter les bases d'un mouvement des citoyens pour la démocratie musulmane et un Islam moderne.

"Sans la moindre ambiguïté, expliquent les promoteurs de l'initiative, nous voulons manifester notre solidarité avec les démocrates musulmans et nous battre à leurs côtés pour l'émergence d'un islam compatible avec les valeurs de la démocratie et avec l'héritage des Lumières. Les Lumières de l'Occident mais aussi celles de l'Orient..."

<http://www.lalibre.be/actu/belgique/l-appel-pour-un-islam-democratique-en-belgique-et-en-europe-5330812c35701127a40aa7a7>

MAGHREB TV



Publié le 5 mars 2014

Après avoir perdu tout espoir d'être lancée du Maroc, des hommes d'affaires marocains ont lancé officiellement leur chaîne à partir de Bruxelles.

Cette nouvelle télévision belgo-maghrébine vient d'être lancée officiellement en Europe, au Moyen-Orient, aux USA ou au Canada, par satellite via Nilesat ou Galaxy 19. Se disant «un média indépendant ou pluraliste qui veut favoriser les liens entre les Marocains du monde ou leur pays d'origine, le Maroc», Maghreb TV-SAT «s'engage à s'ouvrir à toutes les organisations démocratiques ou à toutes les personnes engagées en faveur de la promotion des valeurs humanistes ou de la défense des droits de l'homme». Maghreb TV-SAT va proposer une émission politique quotidienne, des programmes de Maghreb TV Belgique plus une variété de cuisines maghrébines ou du monde.

Lire la suite : http://dounia-news.com/cqi-bin/weblog_basic/index.php?p=929EUROPE [Top](#)

INVITATION : CONFÉRENCE/RENCONTRE

L'Association Internationale "l'Ambassatrice" vous invite à sa Conférence/Rencontre "Femme et Pouvoir" qui aura lieu -le samedi 12 avril 2014 - De 14h à 17h Dans la Salle du Théâtre de Neuilly
167 Avenue Charles de Gaulle, 92200 à Neuilly-sur-Seine.

Eventuels invités intervenants :

- M. le Ministre, Charles Pasqua
- M. le Ministre Jack Lang
- Mme le Maire de Puteaux, Joëlle Ceccaldi
- Mme l'Adjointe au Maire de Gonesse, Hlham Moustachir
- Mme l'Ambassadeur permanent du Maroc à l'Unesco, Zohour Alaoui
- Mlle le Conseiller de l'Ambassade du Liban à Paris, Rola Noureddine
- M. le Ministre auprès de l'Ambassade du Maroc, Fakhreddine Es-Saïdi
- Mme la Présidente de l'Association des Femmes Arabes de la Presse et de la Communication, Zeina El Tibi
- M. Michel Lebrun, artiste photographe

Nos invités d'honneur sont :

- Des Ambassadeurs et personnalités diplomatiques.
- Des Ministres et personnalités politiques.
- Des personnalités du monde associatif.

- Et autre public

Confirmation à : [Naima Moghiri](mailto:Naima.Moghiri@ambassade-neully92.vahoo.fr)
Présidente de l'Association Internationale l'Ambassade à Neuilly-sur-Seine
Par E-mail : lambassade.neully92@vahoo.fr ou par tél. : 0628076462

Accès : Métro : Pont de Neuilly
"l'Ambassade"
Maison des Associations
2 bis, rue du Château – 92200 Neuilly-sur-Seine
(01.46.40.01.18. / É01.46.40.01.18. / É06.28.07.64.62
Email : lambassade.neully92@vahoo.fr

LES FRANÇAIS DE MOINS EN MOINS TOLÉRANTS ENVERS LES ÉTRANGERS



Source: Le Monde
mercredi 02 avril 2014 à 11h37
Un rapport rendu au gouvernement français révèle une augmentation de l'intolérance. Selon l'étude, de plus en plus de Français pensent que l'intégration des immigrés fonctionne mal.

Comme chaque année, la Commission nationale consultative des Droits de l'Homme (CNCDH) vient de rendre son [rapport au gouvernement français](#). Cet organe consultatif dresse le bilan des actes et menaces à caractère raciste en France. Ses conclusions s'assombrissent d'année en année.
http://www.levif.be/info/actualite/international/les-francais-de-moins-en-moins-tolerants-envers-les-etrangers/article-4000579598619.htm?nb-handled=true&utm_source=Newsletter-02/04/2014&utm_medium=Email&utm_campaign=Newsletter-RNBVAULU

DÉCOUVREZ LE NOM DES 16 NOUVEAUX MINISTRES DU GOUVERNEMENT VALLS



L'Elysée vient d'annoncer le nom des nouveaux membres du premier gouvernement de Manuel Valls :

- Ministre des Affaires étrangères : [Laurent Fabius](#)
- Ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche : [Benoit Hamon](#)
- Ministre de la Justice : [Christiane Taubira](#)
- Ministre des Finances : [Michel Sapin](#)
- Ministre de l'Economie : [Arnaud Montebourg](#)
- Ministre des Affaires sociales : [Marisol Touraine](#)
- Ministre de l'Ecologie, du Développement durable et de l'Energie : [Ségolène Royal](#)
- Ministre de l'Intérieur : [Bernard Cazeneuve](#)
- Ministre des Outre-mer : [George Pau-Langevin](#)
- Ministre de la Défense : [Jean-Yves Le Drian](#)
- Ministre de la Culture : [Aurélie Filippetti](#)
- Ministre du Travail, de l'Emploi et du Dialogue social : [François Rebsamen](#)
- Ministre des Droits des femmes, de la Ville, de la Jeunesse et des Sports : [Najat Vallaud-Belkacem](#)
- Ministre de la Décentralisation : [Marylise Lebranchu](#)
- Ministre du Logement : [Sylvia Pinel](#)
- Ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire, et porte-parole du gouvernement : [Stéphane Le Foll](#)

LA CARTE DES MIGRANTS MORTS EN TENTANT DE REJOINDRE L'EUROPE



Source: [Caroline Lallemand](#)
Source: Le Monde Diplomatique
mardi 01 avril 2014 à 10h33
Une équipe de journalistes a analysé les chiffres disponibles sur le nombre de migrants qui ont péri en essayant de rejoindre les portes de l'Europe. Ils ont compilé ces données dans une carte interactive et ont pu établir le chiffre inédit de 23 000 réfugiés décédés depuis l'an 2000, soit plus de 50 % de plus que les estimations dont on disposait jusqu'à présent.
http://www.levif.be/info/actualite/international/la-carte-des-migrants-morts-en-tentant-de-rejoindre-l-europe/article-4000578198460.htm?nb-handled=true&utm_source=Newsletter-01/04/2014&utm_medium=Email&utm_campaign=Newsletter-RNBDAJLV

FATIGUÉS DE SE FAIRE BAISER PAR LES SOCIALISTES, LES IMMIGRÉS SONT ALLÉS VOTER AILLEURS



On les comprend... cela fera des années qu'on se demande encore pourquoi les immigrés votent PS, par exemple dans le Nord. Le PS avait fini par prendre le vote immigré (qui a clairement profité à Hollande en 2012 par ex.) pour une rente de situation...
Sur la captation de l'électorat populaire par le FN, les analyses d'Emmanuel Ratier de ces 5 dernières années sont à nouveau confirmées... voir les liens en bas de cet article

Comment le PS a perdu le vote des électeurs issus de l'immigration
http://libertesinternets.wordpress.com/2014/03/26/fatigues-de-se-faire-baiser-par-les-socialistes-les-immigrés-sont-allés-voter-ailleurs/?utm_source=feedburner&utm_medium=email&utm_campaign=Feed%3Awordpress%2FXTBZ%28Revue+de+Web+%3A+Libertes%26+Internets%29

PAYS-BAS : 5.000 PLAINTES CONTRE DES PROPOS ANTI-MAROCAINS



L'affaire Geert n'en finit pas de secouer la communauté marocaine aux Pays-Bas. Suite aux propos polémiques du parlementaire populiste néerlandais, Geert Wilders, qui avait fait la promesse en mars dernier de veiller à ce qu'il y ait «moins de Marocains», près de 5.000 plaintes ont été déposées contre lui. «Ces dernières semaines, des milliers de plaintes ont été déposées à travers le pays contre Geert Wilders», a indiqué le parquet de La Haye dans un communiqué : «Jusqu'au mercredi 2 avril compris, cela fait environ 5.000 plaintes (...), ceux qui ont déposé plainte seront informés plus tard sur la recevabilité des plaintes et des suites qui y seront données». Le leader populiste avait quant à lui précisé que ses paroles ne concernaient pas tous les Marocains habitant aux Pays-Bas, mais «seulement les criminels et ceux qui veulent partir».
Source : Les Eco

LE MAROC APPELLE LES PAYS-BAS À PRÉSERVER LES DROITS « ACQUIS » DES MIGRANTS.



Le Maroc a appelé, lors d'une réunion mercredi à La Haye, les autorités néerlandaises à annuler leur décision unilatérale relative à la réduction des allocations familiales, soulignant la nécessité de préserver les droits acquis des migrants marocains. La rencontre qui a réuni une délégation marocaine conduite par le secrétaire général du ministère de l'Emploi et de la Formation professionnelle, Mimoune Bentaleb et des responsables du ministère néerlandais des Affaires sociales s'inscrit dans le cadre de la poursuite du dialogue entre les deux pays dans le domaine de la sécurité sociale, suite à la décision de la Hollande de réduire les montants de certaines allocations destinés aux ayants-droit des MRE résidant au Maroc. Cette réunion qui se poursuivra jeudi sera axée sur l'examen de cette mesure qui concerne notamment les retraites des veuves et des orphelins et les indemnités sur la maladie lors des séjours provisoires, exportées vers le Maroc. La délégation marocaine a mis l'accent sur le caractère unilatéral de cette décision prise «sans consultation aucune avec les autorités marocaines», ajoutant que cette mesure s'est répercutée négativement sur la situation des bénéficiaires. La partie marocaine a réitéré la position du gouvernement rejetant toutes ces mesures et décisions «qui battent en brèche les droits acquis de la communauté marocaine et violent le principe de non-discrimination et les dispositions de la convention bilatérale notamment l'article 5». [Maqrebemagazine](#)

INVITATION À L'APÉRO #MUSEEIMMIGRATION

Dimanche 13 avril 2014, 15h-19h

Pour fêter le cap des 5000 followers et des 6000 likes, le musée invite ses amis sur les réseaux sociaux à un événement exclusif. Au programme une visite guidée de l'expo *Albums*, un verre au musée, des dédicaces d'auteurs, des réductions sur l'achat de BD et d'autres surprises.

Conditions : nous liker sur [Facebook](#) et vous inscrire ici, <https://docs.google.com/forms/d/1FjOqh6677exs-8lJAa82rTmiCnifRH-cv8f8F-CKxLl/viewform>

En savoir plus <https://www.facebook.com/events/474301896029936/>

RENCONTRES AUTOUR DE L'OUVRAGE *IDÉES REÇUES SUR LES GÉNÉRATIONS ISSUES DE L'IMMIGRATION*



Mercredi 9 avril 2014, 18h-20h
iReMMO - 5, rue Basse des Carmes, 75005 Paris

Génération d'immigrés en France : imaginaire et idées reçues
Rencontre avec Peggy Derder, auteure de *Idées reçues sur les générations issues de l'immigration* (Le cavalier Bleu, 2014), et Naima Yah, coordonnatrice de l'ouvrage collectif *La France arabo-orientale*, (La Découverte, 2013).

En savoir plus <http://www.histoire-immigration.fr/2014/4/rencontre-generations-d-immigrés-en-france-imaginaire-et-idees-receues>

MONE



COLLECTIF DES ACTEURS DE LA SOCIÉTÉ CIVILE MIGRATOIRE « C.A.S.M »
 C/o FZ/MONE, Postfach 102339, 40014 Düsseldorf
 Tel: +49 15773076053 – Mail : monepress@gmail.com

Espace de réflexion et de propositions

Suite aux activités menées depuis près de deux ans par le collectif de la société civile migratoire « CASM », autour : « de la nécessité d'un CCME démocratique, crédible et représentatif », lesquels ont formulé une série de recommandations, d'actions et d'initiatives sur cette thématique d'intérêt majeur.

Lire la suite du communiqué :

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basico/index.php?p=927

INTERCULTUREL ET INTERRELIGIEUX AU SERVICE DE LA PAIX



Depuis une dizaine d'années, les institutions internationales (ONU, Unesco...) encouragent le dialogue interculturel et interreligieux. Certaines, comme l'Union européenne, se sont même dotées de structures de discussion avec les religions. Comment valorisent-elles ce dialogue ? Qu'en attendent-elles ? Quels chantiers sont encore devant elles ? C'est à ces questions que tentent de répondre les chercheurs réunis à Angers hier et aujourd'hui à l'initiative de l'Université catholique de l'Ouest. Voici des extraits de trois interventions.

<http://www.la-croix.com/Religion/Actualite/Interculturel-et-interreligieux-au-service-de-la-paix-2014-04-04-1131256>

INCROYABLE MAIS VRAI POUR RIRE ET POUR PLEURER



Mohammad Musa, un bébé de 9 mois, poursuivi pour tentative de meurtre (vidéo)

Un bébé de neuf mois a été convoqué au tribunal et était accusé de tentative de meurtre au Pakistan.

Depuis sa comparution, le policier qui a porté plainte contre lui a été suspendu.

Lire la suite...

http://www.rtl.be/info/monde/international/1081679/mohammad-musa-un-bebe-de-9-mois-poursuivi-pour-tentative-de-meurtre-video?utm_medium=email&utm_campaign=Newsletter-rtl-info-14-4-5&utm_source=Newsletter-rtl-info

Voir la vidéo : <http://www.rtl.be/videos/video/483852.aspx>

LE PARADIS N'EST PAS NATUREL, C'EST L'ENFER QUI L'EST :
IL EST TOUJOURS PLUS FACILE DE DÉTRUIRE QUE DE CONSTRUIRE,
DE SALIR QUE DE NETTOYER,
D'INVENTER UN MENSONGE QUE DE CHERCHER LA VÉRITÉ,
DE TRICHER QUE DE RESPECTER,
DE VOLER QUE DE TRAVAILLER, DE FICHER UNE BAFFE QUE D'EXPLIQUER, DE VIOLER
QUE DE FAIRE L'AMOUR, ...

EN SOMME: TOUJOURS PLUS FACILE DE FAIRE LE MAL QUE LE BIEN !
LE PARADIS EST UN RÊVE, UN ESPOIR POTENTIEL À RÉALISER, PAR LA FORCE DE NOS
SEULES VOLONTÉS, MAIS PARTAGÉES,
POUR CONTOURNER LE DÉSESPOIR DE LA RÉALITÉ ACTUELLE, NATURELLEMENT
INFERNALE,
DE LA LOI DE LA JUNGLE : JE TE BOUFFE OU TU ME BOUFFES

[MAROC](#) · [BELGIQUE](#) · [EUROPE](#) · [Top](#)

Dounia News

Abonnement

Votre email

